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Aos vinte e nove (29) dias do mês de maio, do ano de dois mil e dezenove (2019), às nove horas 6 

e quinze minutos, no Auditório Milton Santos do Instituto de Geociências, Campus da Praia 7 

Vermelha, São Domingos, Niterói, Rio de Janeiro, reuniu-se em Sessão Ordinária o Conselho 8 

Universitário da Universidade Federal Fluminense, sob a Presidência do Vice-Reitor Professor 9 

Fabio Barboza Passos. Compareceram os seguintes Conselheiros que assinaram a folha de 10 

presença, parte integrante desta Ata: Fabio Barboza Passos,  Roberto de Souza Salles, Alessandra 11 

Siqueira Barreto, Regina Fernandes Flauzino suplente de Aluisio Gomes da Silva Júnior, Amauri 12 

Favieri Ribeiro,  Ana Lúcia Abrahão da Silva, Antônio Espósito Junior, Anderson Mululo Sato 13 

suplente de Augusto César Gonçalves e Lima, Michele Lemos de Souza suplente de Carlos 14 

Eduardo Fellows, Celso José da Costa, Daniel Arruda Nascimento, Edwin Benito Mitac Meza, 15 

Eduardo Heleno de Jesus Santos suplente de Eurico de Lima Figueiredo, Francisco de Assis 16 

Palharini, Francine Helfreich Coutinho dos Santos, Gerônimo Emílio Almeida Leitão, Ida Maria 17 

Santos Ferreira Alves, Alphonse G. A. C. Kelecon suplente de Izabel Christina Nunes de Palmer 18 

Paixão, João Evangelista Dias Monteiro, José Carlos Vieira Trugilho, José Raphael Bokehi, Júlio 19 

Cesar Andrade de Abreu,  Kátia Zaccur Leal, Kleber Santos de Mendonça, Laura Antunes Maciel, 20 

Leila Gatti Sobreiro, Pedro Heitor Barros Geraldo suplente de  Lenin dos Santos Pires, Levi 21 

Ribeiro Junior, Marcelle de Sá Guimarães, Martius Vicente Rodriguez Y Rodriguez, Nadja 22 

Valéria Vasconcellos de Ávila, Paulo Antônio Cresciulo de Almeida, Wanise Maria de Souza 23 

Cruz, Reiner Olíbano Rosas, Rosane Barbosa Marendino, Roberto Cezar Rosendo Saraiva da 24 

Silva, Selma Rodrigues de Castilho, Tibério Borges Vale, Wilson Madeira Filho, André Luiz Dias 25 

Lima, Julio Carlos Figueiredo, Luiz Tadeu Paes de Almeida e sua suplente Nadja Pattrese de 26 

Souza e Silva,  André Luiz Ferrari suplente de Max Oliveira de Souza,  Silvia Maria Sella e seu 27 

suplente Claudio Alberto Serfaty, Esio  de Oliveira Vieira José Genilson Alves Ribeiro, Miriam 28 

Marinho Chrizostimo, Rita de Cassia Nasser Cubel Garcia e seu suplente Renato Luiz Silveira,  29 

Elson Antônio do Nascimento, Fernando Toledo Ferraz, José Viterbo Filho, Mauricio Monteiro 30 

Campbel e seu suplente  Sergio Rodrigues Bahia, Ricardo Campanha Carrano, Fernando de 31 

Araujo Penna e sua suplente  Gelta Terezinha Ramos Xavier, Nivia Maria de Silva Andrade, 32 

Selma Alves Dias, Vitor Leonardo Figueiredo Carvalho de Araujo, Carmem Lucia Campos 33 

Guizzé, José Augusto Huguenin, Marcos Marques de Oliveira, Sérgio Crespo Coelho da Silva 34 

Pinto, Cresus Vinícius Depes de Gouvêa, Heitor Luiz Soares de Moura, Raimundo Nonato 35 

Damasceno suplente de Ismênia de Lima Martins, Lucas de Mello Braga suplente de Camila 36 

Aguiar Lins do Nascimento, Patrícia Santiago suplente de Luciano Pita Corrêa, Luiz Carlos de 37 

Andrade Vieira, Márcia dos Santos Carvalho, Pedro Rosa Cabral, Rafael da Costa Melo Franco 38 

suplente de Alberto Bittencourt dos Santos, Alexandre Caldeira Aguena, Erick Magalhães 39 

Florentino suplente de  Daniel Bessa de Souza Sampaio, Isabella Penna Falco, João Carneiro de 40 

Holanda suplente de Jean Victor Barreto Costa, Juliana Alves Alexandre, Raissa Melanie Gomes 41 

da Silva,  Ramon de Jesus Ferreira e seu suplente Lucas Getirana de Lima e Vinicyus Ferreira dos 42 

Santos Sousa. O Senhor Presidente cumprimentou a todos e comunicou à Plenária a existência 43 

de quorum regulamentar para iniciar a Sessão. O Senhor Presidente informa que dará início a 44 

sessão com a realização da eleição para escolha dos novos membros para comporem as Câmaras 45 

Especializadas do Conselho Universitário. O Senhor Presidente convida, para compor a 46 
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Comissão Eleitoral, a Conselheira Ida Maria Santos Ferreira Alves, o Conselheiro José Carlos 47 

Vieira Trugilho e a Conselheira Discente Raissa Melanie Gomes da Silva.  O Conselheiro Paulo 48 

Antônio Cresciulo de Almeida apresenta uma questão de ordem solicitando que os candidatos 49 

possam se apresentar para plenária. O Senhor Presidente questiona à plenária, ficando decidido 50 

que a Presidente da Comissão Eleitoral fará a leitura dos nomes, indicando a qual Câmara 51 

pertence cada candidato. A Presidente, Conselheira Ida Maria Santos Ferreira Alves, passa a 52 

leitura dos nomes dos candidatos – Câmara de Legislação e Normas – CLN – Conselheiros:  53 

Cresus Vinicius Depes de Gouvea, Elson Antônio do Nascimento, Francisco de Assis Palharini, 54 

Gustavo Gomes, Lenin dos Santos Pires, Miriam Marinho Chrizostimo, Reiner Olíbano Rosas, 55 

Silvia Maria Sella e Wilson Madeira Filho. Câmara de Orçamento e Finanças – COF – 56 

Conselheiros: Ana Lúcia Abrahão da Silva, Francine Helfreich C. dos Santos, Heitor Luiz Soares 57 

de Moura, João Evangelista Dias Monteiro, Julio Andrade, Levi Ribeiro de Almeida Junior, 58 

Ricardo Campanha Carrano e Vitor Leonardo F.C. de Araújo. Câmara de Assuntos 59 

Administrativos – CAA – Conselheiros: Amauri Favieri Ribeiro, Esio Vieira, Hernán Armando 60 

Mamani, Kleber Mendonça, Nadja Valéria V. de Ávila, Ricardo Jorgensen Cassella, Rosane 61 

Marendino e Selma Alves Dios. Câmara de Assuntos Educacionais – CAE – Conselheiros: 62 

Aluisio Gomes da Silva Júnior, Augusto César Gonçalves e Lima, Daniel Arruda Nascimento, 63 

Fernando de Araújo Penna, Luiz Tadeu Paes de Almeida, Martius Vicente Rodriguez Y 64 

Rodriguez, Nívea Maria da Silva Andrade e Sérgio Crespo C. da Silva Pinto. Câmara de 65 

Assuntos Educacionais e Culturais e Integração Comunitária – CAECIC – Conselheiros: 66 

Antonio Espósito Junior, Carmen Lúcia Campos Guizze, Fernando Toledo Ferraz, Ismênia de 67 

Lima Martins, José Genilson Alves Ribeiro, Julio Carlos Figueiredo, Laura Antunes Maciel, 68 

Tibério Borges e Wanise Maria de Souza Cruz. A Presidente informa a dinâmica da eleição. Os 69 

Conselheiros serão chamados individualmente, deverão assinar a lista de presença da eleição e 70 

receberão as cédulas. Após a votação, deverão colocar as cédulas na urna eleitoral que se 71 

encontra na mesa. Alerta que os Conselheiros poderão votar em até 06 (seis) nomes em cada 72 

cédula. Apresenta à plenária a urna vazia e dá início à eleição fazendo a chamada nominal dos 73 

Conselheiros. Terminada a votação, a Comissão eleitoral verifica o número de assinaturas 74 

contidas na listagem e o número de cédulas para cada câmara contida na urna. Estando tudo 75 

correto, a Presidente passa então a leitura dos votos por câmara e anuncia o resultado final com o 76 

número de votos que cada candidato recebeu, ressaltando que para cada câmara são eleitos 06 77 

(seis) membros. Resultado: Câmara de Legislação e Normas – CLN – Conselheiros:  Cresus 78 

Vinicius Depes de Gouvea (46 votos), Elson Antônio do Nascimento (48 votos), Francisco de 79 

Assis Palharini (39 votos), Gustavo Gomes (25 votos), Lenin dos Santos Pires (49 votos), Miriam 80 

Marinho Chrizostimo (33 votos), Reiner Rosas (42 votos), Silvia Maria Sella (29 votos) e Wilson 81 

Madeira Filho (42 votos). Câmara de Orçamento e Finanças – COF – Conselheiros: Ana Lúcia 82 

Abrahão da Silva (46 votos), Francine Helfreich C. dos Santos (36 votos), Heitor Luiz Soares de 83 

Moura (51votos), João Evangelista Dias Monteiro (51 votos), Julio Andrade (41 votos), Levi 84 

Ribeiro de Almeida Junior (43 votos), Ricardo Campanha Carrano (46 votos) e Vitor Leonardo 85 

F.C. de Araújo (26 votos). Câmara de Assuntos Administrativos – CAA – Conselheiros: 86 

Amauri Favieri Ribeiro (48 votos), Esio Vieira (49 votos), Hernán Armando Mamani (30 votos), 87 

Kleber Mendonça (55 votos), Nadja Valéria V. de Ávila (49 votos), Ricardo Jorgensen Cassella 88 

(38 votos), Rosane Marendino (46 votos) e Selma Alves Dios (28 votos). Câmara de Assuntos 89 

Educacionais – CAE – Conselheiros: Aloísio Gome da Silva Junior (46 votos), Augusto César 90 

Gonçalves e Lima (42 votos), Daniel Arruda Nacismento (49 votos), Fernando de Araújo Pennha 91 

(28 votos), Luiz Tadeu Paes de Almeida (37 votos), Martius Vicente Rodriguez Y Rodriguez (39 92 
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votos), Nívea Maria da Silva Andrade (31 votos) e Sérgio Crespo C. da Silva Pinto (44 votos). 93 

Câmara de Assuntos Educacionais e Culturais e e Integração Comunitária – CAECIC – 94 
Conselheiros: Antonio Espósito (27 votos), Carmen Lúcia Campos Guizze (43 votos), Fernando 95 

Toledo Ferraz (44 votos), Ismênia de Lima Martins (29 votos), José Genilson Alves Ribeiro (37 96 

votos), Julio Carlos Figueiredo (25 votos), Laura Antunes Maciel (42 votos), Tibério Borges (39 97 

votos) e Wanise Maria de Souza Cruz (53 votos). Após a contagem, a Presidente da Comissão 98 

Eleitoral promulga o resultado final com os seguintes membros compondo as Câmaras 99 

Especializadas do CUV: Câmara de Legislação e Normas – CLN – Conselheiros:  Cresus 100 

Vinicius Depes de Gouvea, Elson Antônio do Nascimento, Francisco de Assis Palharini, Lenin 101 

dos Santos Pires, Reiner Rosas e Wilson Madeira Filho. Câmara de Orçamento e Finanças – 102 

COF – Conselheiros: Ana Lúcia Abrahão, Heitor Luiz Soares de Moura, João Evangelista Dias 103 

Monteiro, Julio Andrade, Levi Ribeiro de Almeida Junior e Ricardo Campanha Carrano. 104 

Câmara de Assuntos Administrativos – CAA – Conselheiros: Amauri Favieri Ribeiro, Esio 105 

Vieira, Kleber Mendonça, Nadja Valéria V. de Ávila, Ricardo Jorgensen Cassella e Rosane 106 

Marendino. Câmara de Assuntos Educacionais – CAE – Conselheiros: Aloísio Gome da Silva 107 

Junior, Augusto César Gonçalves e Lima, Daniel Arruda Nacismento, Luiz Tadeu Paes de 108 

Almeida, Martius Vicente Rodriguez Y Rodriguez e Sérgio Crespo C. da Silva Pinto. Câmara de 109 

Assuntos Educacionais e Culturais e Integração Comunitária – CAECIC – Conselheiros: 110 

Carmen Lúcia Campos Guizze, Fernando Toledo Ferraz, José Genilson Alves Ribeiro, Laura 111 

Antunes Maciel, Tibério Borges e Wanise Maria de Souza Cruz. Após a promulgação do resultado 112 

final é desfeita a Comissão Eleitoral e o Presidente dá prosseguimento à sessão chamando os 113 

oradores inscritos. 1º Orador – Conselheira Raissa Melanie Gomes da Silva fala de sua 114 

preocupação com a universidade e solicita que seja assegurada a continuidade dos programas de 115 

suporte aos estudantes. Cede parte de sua fala ao discente Bernardo, residente da Moradia 116 

Estudantil que faz uma explanação sobre a situação dos estudantes que receberam notificação 117 

para deixar a moradia. 2º Orador – Conselheiro Vitor Leonardo F.C. de Araújo diz que a 118 

presente Sessão para eleição das Câmaras Técnicas deveria ter sido feita numa Sessão 119 

Extraordinária, tendo assim, tempo para discussão. Observa haver na UFF um déficit de 120 

democracia, o que já foi visto em outras eleições, e que parece que se está aplicando a “Lei 121 

Falcão” na Universidade, sob a alegação de falta de tempo. Ressalta a importância de se ter 122 

tempo para uma construção democrática no momento em que se está vivendo, com corte de 123 

recursos e ameaça de fechamento da UFF num futuro próximo. Acrescenta que a intensificação 124 

de práticas democráticas de debate interno é importante na busca de soluções para não haver 125 

insatisfações generalizadas entre TA e estudantes. 3º Orador – Conselheiro Lucas Getirana de 126 

Lima fala da questão da Moradia Estudantil e divide sua fala com o discente Itamar residente na 127 

Moradia que acrescenta elementos sobre os problemas vividos pelos estudantes. Finalizando, o 128 

Coordenador da Moradia Estudantil, servidor Pedro Fernandes esclarece os questionamentos 129 

apresentados pelo discente e informa estar seguindo o Regulamento Geral das Moradias 130 

estudantis da UFF, aprovado pelo CUV em 2015. Informa estar seguindo os critérios definidos 131 

para a permanência dos discentes neste espaço. Participa à Plenária que neste semestre, oitenta e 132 

sete estudantes infringiram este regulamento e foram notificados para saírem da Moradia num 133 

prazo de trinta dias.  Em alguns casos, cerca de dezesseis estudantes, que infringiram apenas a 134 

perda da Moradia por perda de disciplina por insuficiência de frequência, foram notificados para 135 

apresentarem justificativa para a questão.  Em relação à falta de água e luz, o Coordenador 136 

informa que um transformador estourou, no Campus do Gragoatá, acarretando o não 137 

bombeamento de água para a Moradia, mas que, em outras situações em que a água faltou, foi 138 
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solicitado pipa d’água para abastecer o estabelecimento. Diz estar ciente que esta questão, dos 139 

discentes que residem na Moradia Estudantil, chegou ao Conselho de Ensino, Pesquisa e 140 

Extensão (CEPEx) para apreciação. Reafirma que não existe objetivo de se esvaziar a Moradia 141 

Estudantil. 4º Orador – Conselheiro Roberto Cezar Rosendo Saraiva da Silva, Diretor da 142 

Unidade do Campus de Campos dos Goytacazes, expõe a situação de sua Unidade. Informa o 143 

problema dos containers que funcionam como salas de aula, que muito o afligia, porém teve 144 

notícia de sua renovação do contrato até dezembro de 2019, mas teme pelo período futuro diante 145 

da grave crise financeira da Universidade. Prossegue dizendo do grave problema com os 146 

prestadores de serviços de obra que não estão recebendo. Diz que terá que fechar os prédios para 147 

que os mesmos não sejam invadidos. Registra seu descontentamento com a notícia de que houve 148 

uma reunião do Reitor com parlamentares para discutir Emendas Parlamentares, a serem 149 

destinadas para as Unidades do interior, sem a participação dos Diretores de Unidade e da 150 

comunidade interessada. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente, Professor Fabio 151 

Barboza Passos encerrou a Sessão e, eu, Leonora Grippi Soares da Silva Mendes, Secretária 152 

Geral dos Conselhos Superiores, lavrei a presente Ata, que vai assinada por mim e pelo 153 

Presidente. Niterói, 29 de maio de 2019. 154 

 155 
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